



## めあてをもって

今年も暑い夏休みでしたが、どのように過ごされたでしょうか。プール指導も今年は午前中に移し、予定通り実施することができました。

15日に予定されていた弓削ふれあい夏祭りは、残念ながら台風接近のため中止となりました。3年生児童は、これまで練習してきた丹波音頭を披露することはできませんでしたが、7月に行われた弓削保育所夏まつりでは、太鼓に合わせて元気よく音頭取りをやり切り、夏まつりを盛り上げることができました。今年も久保様、船越様にご指導いただき、限られた練習時間の中で、しっかりマスターすることができました。久保様、船越様におかれましては、お忙しい中、お時間を作っていただき、子どもたちへお教えいただいたこと心よりお礼申し上げます。

そして、いよいよ2学期が始まりました。始業式の26日、登校してくる子どもたちは、「さあ、また頑張るぞ」とスイッチを入れ直し、気持ちも新たに笑顔で教室に向かいました。それぞれが充実した夏休みを過ごすことができたのだろうと感じました。

さて、2学期には、運動会、学習発表会など子どもたちが楽しみにしている行事がたくさんあります。これらの行事に取り組むことを中心に子どもたちの成長を願い指導を進めていきたいと考えております。

始業式では、「めあてを持ち、計画を立てて生活しよう」と子どもたちに呼びかけました。学校では、1時間の授業の中においても、めあてを立てその解決に向けて授業を進めています。他にも「クラスのめあて」、「月々のめあて」など様々な場面でめあてを立てています。めあてのないところに計画はなく、計画のないところに実行はなしです。そして、実行がなければ成果もありません。

たとえば、「今日は時間があるから、友だちと遊ぶ」「宿題が多いから、早めに取りかかる」「疲れたから早く寝る」など普段の生活の中でも意識して計画的に過ごすことは大切です。もちろん、低学年の児童には、まだ難しいこともあるかもしれません。しかし、これを積み重ねていくことで、学年が上がるにつれて、少しずつあっても自分自身を客観的に振り返り、行きを修正・改善するなど自分をしっかりとコントロールできる力が身に付いていくでしょう。

自己を見つめ直し、どのような行動が適切か、自分で考えて、決めて、実行する力（自己指導力）が身に付くよう学校・家庭が連携していきたいと考えております。このように2学期の子どもたちの成長を楽しみに、教職員一同、指導の充実に努めていきたいと考えております。よろしくお願ひいたします。

三 宅 泰

## 2学期が始まりました！！

8月26日（月）から2学期が始まりました。始業式では、子どもたちは元気に明るく校歌を歌い、校長先生から2学期にがんばってほしいことなどのお話を聞きました。

また、この日の朝には、PTA本部役員の方によるあいさつ運動も行われ、子どもたちはあいさつをしっかりしていました。

2学期には、運動会や学習発表会といった行事もあります。学習活動において1学期に培った力をさらに確実にし、伸ばしていくように、12月24日（火）の2学期終業式に向けて取り組んでいきます。



## 丹波音頭

3年生は総合的な学習の時間の「地いきのたからものを調べよう」という単元で、京北の伝統行事や名物を調べる活動をしています。その中で地元の方に伝わる丹波音頭について学びました。

そして、地域の方に熱心なご指導をしていただき、3年生は丹波音頭を習得することができました。

7月には弓削保育所のお祭りに招待していただき、多くの方の前で、丹波音頭を立派に披露することができました。



## 主な予定

9月 6日（金）4年みさきの家説明会 午後4時～  
6年キャンプ説明会 午後4時～

7日（土）PTA美化作業（雨天時は8日（日））

11日（水）4年みさきの家事前健康診断

13日（金）～21日（土）

夏休み自由研究・作品展（本館1階廊下）

13日（金）6年演劇鑑賞教室（ロームシアター京都）

17日（火）、18日（水）運動会予行練習

20日（金）運動会前日準備

21日（土）大杉っ子大運動会 午前9：00～

（雨天時：普通授業）

※運動会でも、普通授業でも

お弁当持参、下校時刻は午後3時です。

24日（火）運動会代休日

26日（木）あいさつ運動（三小にて）

【京北学校運営協議会心すこやか部会主催】

27日（金）運動会予備日

※運動会でも、普通授業でも給食を食べます。

下校時刻は、午後4時30分です。

## 「夏休み自由研究・作品展」を開催します！！

9月13日（金）から21日（土）まで、本館1階廊下にて、夏休み自由研究・作品展を行います。ご来校の折、ぜひご覧ください。

（運動会当日以外の土曜日や日曜日はご覧いただけません。ご了承ください。）

## 4年生社会見学(北部クリーンセンター)

京北3小学校の4年生が合同で社会見学に出かけました。

社会科の「くらしとごみ」という単元において、学校や家庭などから出たごみはどうなるのだろうということで学習を進めてきました。そして、実際にごみが処理される様子を調べるために、北部クリーンセンターを見学しました。

見学や、職員の方への質問を通して新たな発見があったり、疑問が解決したりしたことで学習が深りました。

